

MESURES DE SECURITE RENFORCEES EN GUINEE-BISSAU - DE L'ENVOYEE SPECIALE DE L'A.F.P. MARIE JOANNIDIS -

BISSAU, 8/6 (AFP) - LES MESURES DE SECURITE ONT ETE RENFORCEES EN GUINEE PORTUGAISE (BISSAU) APRES L'ANNONCE PAR LE PAIGC QUE DES MERCENAIRES AFRICAINS VENANT DU SENEGAL SE DIRIGERAIENT VERS BISSAU EN VUE DE REJOINDRE CERTAINES UNITES AFRICAINES ET DE PRENDRE LE CONTROLE DE LA CAPITALE. "NOUS IGNORONS TOUT D'UN TEL MOUVEMENT, AFFIRME-T-ON A LA COMMISSION POLITIQUE DES FORCES ARMEES PORTUGAISES, MAIS NOUS AVONS PRIS TOUTES NOS DISPOSITIONS BIEN QUE L'ETAT D'ALERTE N'AIT PAS ETE DECRETE. NOUS AVONS RENFORCE LA SECURITE AERIENNE ET NAVALE LE LONG DE LA COTE AINSI QUE LES PATROUILLES AU NORD, LE LONG DE LA FRONTIERE SENEGALAISE".

LE GOUVERNEMENT DE LA GUINEE PORTUGAISE QUI A ETE SURPRIS PAR CETTE ANNONCE, A DE PLUS LANCE DANS LA SOIREE DE VENDREDI UN APPEL AU CALME A LA POPULATION AU COURS D'EMISSIONS RADIOPHONIQUES EN PORTUGAIS ET EN CREOLE. "NOUS DEMANDONS A LA POPULATION DE CONTINUER A FAIRE CONFIANCE AUX FORCES ARMEES, GARANTES DE LA PAIX, SOULIGNE LE COMMUNIQUE DU GOUVERNEMENT ... TOUTES LES MESURES DE VIGILANCE ET DE SECURITE SERONT PRISES POUR ELIMINER TOUTE TENTATIVE DE CE GENRE QUI SERA IMPLACABLEMENT REPRIMEE", AFFIRME-T-IL. ON PENSE A BISSAU QUE LE REPORT DE LA REPRISE DES NEGOCIATIONS DE LONDRES QUI S'OUVRIRONT EN PRINCIPE JEUDI PROCHAIN N'EST PAS LIE A L'ANNONCE DU PAIGC ET QU'IL A ETE DECIDE D'UN COMMUN ACCORD PAR LES DEUX PARTIES. SUIVRA AFP 22 17.51

BISSAU.- MESURES DE SECURITE .9..9. DUX.

LES GENS S'INTERROGENT POURTANT SUR LES MOTIFS QUI ONT POUSSE LE PARTI AFRICAIN POUR L'INDEPENDANCE DE LA GUINEE-BISSAU ET DES ILES DU CAP VERT A FAIRE CETTE MISE EN GARDE ALORS QUE LA MODERATION SEMBLE PREVALOIR. BIEN SUR, UNE TENTATIVE D'ELEMENTS NON CONTROLES, ESPERANT GAGNER L'ADHESION DE CERTAINES UNITES AFRICAINES QUI PEUVENT CRAINDRE POUR LEUR AVENIR SI UN ACCORD AVEC LE PAIGC EST CONCLU, EST TOUJOURS POSSIBLE. CERTAINES PERSONNES SE RECLAMANT DU FLING (FRONT POUR LA LIBERATION ET L'INDEPENDANCE NATIONALE DE LA GUINEE PORTUGAISE) QUI AVAIT PRATIQUEMENT CESSE SES ACTIVITES DEPUIS 1964, ONT CONTACTE CERTAINS JOURNALISTES PRESENTS A BISSAU POUR LEUR EXPLIQUER QUE LE MOUVEMENT COMPTAIT TOUJOURS DE NOMBREUX ADHERENTS ET QU'IL REPRENAIT SON ACTION POLITIQUE. CES DECLARATIONS NE SEMBLANT PAS CORRESPONDRE A LA REALITE SUR LE TERRAIN ET LA POPULATION PARAIT DESORMAIS ACQUISE AU "PAIGC", UNIQUE INTERLOCUTEUR DES PORTUGAIS ET SEULE FORCE POLITIQUE VALABLE PARCE QUE BIEN ARMEE ET BIEN ORGANISEE. LE "PAIGC" QUI A PROCLAME LA REPUBLIQUE DE GUINEE-BISSAU RECONNUE PAR 84 PAYS JOUIT AUSSI DE CE PRESTIGE AUPRES DES HABITANTS.

LES PORTUGAIS EUX-MEMES "JOUENT LE JEU".

CETTE ATTITUDE EST VISIBILE DANS TOUS LES SECTEURS: ECONOMIQUE OU POLITIQUE. LES AUTORITES PORTUGAISES PREPARENT EN FAIT LA POPULATION A RECEVOIR LE PAIGC POUR EVITER DANS L'AVENIR, QUAND UN ACCORD SERA SIGNE, TOUTE DIVISION ET TOUTE EFFUSION DE SANG ENTRE GUINEENS. ON IGNORE ENCORE SI CET ACCORD DEFINIRA UNE PHASE INTERMEDIAIRE OU DES ELECTIONS, MAIS LES OBSERVATEURS SUR PLACE COMMENCENT A EXLUPE L'EVENTUALITE D'UN REFERENDUM, QUI PARAIT DESORMAIS INUTILE. AFP 22 17.56